
Protokoll der Mitgliederversammlung vom 25.04.2022 

Ort:    Freizeit- und Begegnungsstätte Westerholt, Kuhstraße 49, 45701 Herten 

Beginn:   19.35 Uhr    Ende: 21.20 Uhr 

Teilnehmer:    siehe Anwesenheitsliste 

Protokollführerin:  Iris Walter 

 

 

TOP 1 – Begrüßung  

Der stellv. Vorsitzende des Stadtsportverbandes Herten, Hermann Zechel, begrüßt die anwesenden 

Delegierten der Hertener Sportvereine im SSV. Er entschuldigt die nicht abwesenden 

Vorstandsmitglieder Jörg Kersten, Thorsten Gringel, Gustav Küpper sowie die neuen 

Jugendvorstandsmitglieder Simon Völkert und Dirk Fries. 

 
TOP 2 – Genehmigung der Tagesordnung 

Es gibt Änderungen zur Tagesordnung. Die Tagesordnungspunkte 7 und 8 werden getauscht.  Gegen die 

Tagesordnung gibt es keine Einwände. 

 
TOP 3 – Wahl einer Mandatsprüfungskommission und einer Wahlkommission 

Laut Satzung des SSV sind für die Mandatsprüfungskommission drei Personen zu benennen. Neben der 

Geschäftsführung (vorgeschrieben) kommen noch zwei weitere Personen aus der Mitte der 

Versammlung und Vertreter der Mitgliedsvereine dazu. 

Bestimmt werden von der Versammlung einstimmig Iris Walter (Geschäftsführerin SSV), Martina Kroll 

(TTC MJK Herten e.V.) und Markus Wiese (Schützenverein Herten Mitte).  

 
TOP 4 – Feststellung des Stimmrechts und Ausgabe der Stimmkarten 

Es wird von der Mandatsprüfungskommission festgestellt, dass die Einberufung der 

Mitgliederversammlung ordnungsgemäß erfolgt ist und dass die Versammlung beschlussfähig ist. Alle 

anwesenden Delegierten der Hertener SSV-Vereine und des SSV-Vorstandes haben sich in die 

Anwesenheitsliste eingetragen. Alle Anwesenden sind wahlberechtigt. Die Stimmkarten wurden bereits 

bei Eintrag in die Teilnehmerliste (gemäß Delegiertenliste mit Stimmenanteil der einzelnen Vereine) 

ausgehändigt. Es sind 64 Stimmanteile von möglichen 126 Stimmanteilen anwesend.  

 
TOP 5 - Jahresbericht des Vorstandes für die Jahre 2020 und 2021 

Der Rechenschaftsbericht wird aufgrund der Abwesenheit des ersten Vorsitzenden durch Hermann 

Zechel verlesen und dazu eine Power-Point-Präsentation gezeigt. Der Bericht wird mit dem Protokoll 

den Vereinen zugeschickt. 

 



Der Rechenschaftsbericht enthielt folgende Schwerpunkte: 

 Entwicklung der Mitgliederzahlen   

 Sportabzeichen-Abnahme 2020 und 2021 

 Bündnis für den Sport  

 Förderungen  

 Vorbeugung Missbrauch in Vereinen bzw. Kindeswohlgefährdung 

 Jugendsportlerehrung – Volksbank-Jugendsportpreis 

 Sport im Park 

 Kursangebote des Stadtsportverbandes 

 Kinderbewegungsabzeichen – KIBAZ 

 Erste-Hilfe-Kurse 

 Förderprogramm Moderne Sportstätten 2022 

 Bestandsmeldungen und Gemeinnützigkeit 

 Stadtmeisterschaften 

 Informationen/Druckschriften 

 Mitgliedsbeiträge an den Kreissportbund Recklinghausen 

 

Herr Zechel spricht den zahlreichen Freiwilligen im Stadtsportverband und in den Hertener 

Sportvereinen seinen Dank aus. Alle Beteiligten, alle Sportlerinnen und Sportler, Übungsleiter und Helfer 

verdienen für die geleistete ehrenamtliche Arbeit besonderen Respekt, da die verschiedenen Projekte 

mit und durch die engagierten Menschen „leben“. 

Ein besonderer Dank geht auch an die Hertener Stadtwerke und deren finanzielle Unterstützung der 

SSV-Arbeit und den 5 Euro/Kopf-Zuschuss für Kinder und Jugendliche an die Hertener Vereine. Auch 

bedankt sich Herr Zechel für die gute und effektive Zusammenarbeit mit dem Sportbüro und die 

Unterstützung durch die Politik. 
 

Der Kassenverwalter Thorsten Gringel hat den Kassenbericht erstellt. Herr Zechel verliest diesen für die 

Jahre 2020/2021. Die Finanzen des SSV sind solide und die Liquidität gesichert. 

Die Hertener Stadtwerke hatte für beide Jahre eine finanzielle Unterstützung in Höhe von jeweils 10.000 

Euro gewährt sowie die Volksbank Ruhr Mitte jeweils 3.000 Euro für die Jugendsportlerehrung. Die 

Gemeinnützigkeit wurde vom Finanzamt bis zum Jahre 2025 erteilt. 

 

Rückfragen oder Anmerkungen zum Kassenbericht gibt es von den Vereinsvertretern nicht. 

Hinsichtlich des Rechenschaftsberichtes gibt es Nachfragen zu den Kursangeboten des 

Stadtportverbandes. Es wird die Befürchtung geäußert, dass hier ein Konkurrenzangebot zu den 

Angeboten der SSV-Mitgliedsvereine besteht. Da es sich hier nur um rund 5 Wochenstunden für 

sämtliche Kurse zusammen handelt, der Volleyballkurs eingestellt wurde und es sich im Wesentlichen 

um seit langem bestehende Angebote handelt, besteht keine Konkurrenz zu den zahlreichen Angeboten 

in den Vereinen. Ziel soll es hier auch sein, die Hemmschwelle für einen Sporteinstieg so niedrig wie 

möglich zu halten und langfristig die Teilnehmer/innen in Vereine weiterzuvermitteln.  

Neue SSV-Kurse sollen nicht hinzukommen. Die offenen Sporttreffs des SSV Herten sind u. a. für 

Personen mit sehr geringem Einkommen gedacht und bleiben als Grundversorgung bestehen.  

Andere Nachfragen zum Rechenschaftsbericht gibt es nicht. 



TOP 6 – Bericht der Kassenprüfer 

Siegfried Kummer, Birgitt Ilk und Michael Wilke haben am 07.04.2022 die Rechnungsunterlagen der 

Jahre 2020 und 2021 geprüft. 

Beanstandungen haben sich dabei nicht ergeben. Die Belege stimmen mit den Buchungen auf den 

Konten des SSV Herten e. V. überein. Es wird angeregt, dass die Ein- und Ausgaberechnung in Form des 

Vorgängers von Herrn Gringel wieder durchgeführt wird und Belege mit eindeutiger Belegnummer den 

Buchungen auf den Kontoauszügen zugeordnet werden.  

 
TOP 7 – Änderung der Satzung 

Der Entwurf der neuen SSV-Satzung nebst Gegenüberstellung wurde mit der Einladung verschickt. Die 

neue Satzung wurde u. a. zeitgemäßer gestaltet und formuliert sowie die Frist für die Einladung zur 

Mitgliederversammlung (nicht mehr Hauptversammlung) auf den 30.6. verlängert. Die Vorstandsposten 

wurden inhaltlich gestrafft und mit teilweise neuen Schwerpunkten versehen.  

Für die Änderung der Satzung ist eine Mehrheit von zwei Dritteln erforderlich.  

Hinsichtlich des Inhaltes wird bei § 1 der Passus „gemäß Gründungsversammlung vom 04.12.1979“ 

eingefügt und die Angabe der Registernummer gestrichen. Die Worte Hauptversammlung werden durch 

Mitgliederversammlung ersetzt (im Entwurf versehentlich nicht geändert). Sonstige inhaltliche 

Änderungsvorschläge gab es nicht.  

Die neue Satzung wird einstimmig beschlossen. 

 

TOP 8 – Entlastung des Vorstandes 

Herr Siegfried Kummer schlägt vor, aufgrund des Geschäftsberichtes und der korrekten Kassenführung 

den Gesamtvorstand des SSV zu entlasten. Die Entlastung erfolgt einstimmig. Herr Zechel bedankt sich 

für das entgegengebrachte Vertrauen und für die erteilte Entlastung. 

 

TOP 9 – Wahl einer Wahlkommission (Versammlungsleiters) 

Frau Birgitt Ilk wird einstimmig zur Versammlungsleitung gewählt und übernimmt die Neuwahl des 

ersten Vorsitzenden und seines Stellvertreters. 

  

TOP 8 – Neuwahl des Vorstandes und der Kassenprüfer    

Herr Kersten wird einstimmig zum ersten Vorsitzenden gewählt und Herrmann Zechel bei einer 

Enthaltung ebenfalls einstimmig zum stellvertretenden Vorsitzenden. 

Für eine Wiederwahl in den Vorstand steht Walter Saborowski als Sportwart nicht mehr zur Verfügung. 

Gustav Küpper scheidet aufgrund der Satzungsänderung und der Verkleinerung des Vorstandes aus. 



Die Delegierten beschließen jeweils in einzelnen Beschlüssen, die weiteren Vorstandsposten wie folgt zu 

besetzen: 

Finanzwart:       Thorsten Gringel  einstimmig 

Geschäftsführerin:      Iris Walter  einstimmig 

Sportwart - Stadtmeisterschaften:    Markus Jahn  einstimmig 

Sportwartin - Sportabzeichen:     Marion Knitter  einstimmig 

Beauftragte f. Integration und Gender Mainstreaming:  Helga Stebner  einstimmig 

Beisitzer 1:       Theo Kösters  einstimmig 

Beisitzer 2:       Christian Bugzel einstimmig, 1 Enthaltung 

Beisitzer 3:       Guido Schröer  einstimmig 

Beisitzer 4:       Bruno Weinert  einstimmig 

Alle Gewählten erklären, die anvertrauten Ämter anzunehmen. Die nicht Anwesenden (Thorsten 

Gringel, Markus Jahn und Jörg Kersten) haben dieses im Vorfeld bei der Geschäftsführung des SSV 

schriftlich erklärt. 

Die bisherigen Kassenprüfer Siegfried Kummer und Michael Wilke bleiben für zwei weitere Jahre als 

Kassenprüfer im Amt.  Da Frau Ilk als Prüferin ausscheidet kommt Markus Poweska neu hinzu. Die drei 

Kassenprüfer werden einstimmig gewählt. 

Die anwesenden Walter Saborowski und – da beim Stadtjugendtag nicht dabei – Susanne Poweska vom 

Jugendvorstand werden offiziell mit einem Blumenstrauß verabschiedet. Herr Zechel spricht beiden 

seinen Dank für die geleistete Vorstandsarbeit aus.  

 

TOP 11 – Höhe des Zuschusses der Stadt Herten 

Seitens der Stadt Herten wurde auch in den Jahren 2020 und 2021 kein Zuschuss gewährt. Zukünftig 

entfällt dieser Tagesordnungspunkt aufgrund der Änderungen in der beschlossenen neuen Satzung. 

 

TOP 12 – Bestätigung der Jugendleiter 

Simon Völkert wurde am 22.04.2022 als Vorsitzender des Stadtjugendtages wiedergewählt. Thomas 

Materok stand als sein Stellvertreter nicht mehr zur Wahl. Hier wurde Dirk Fries (SV Westerholt – Abt. 

Fußball) wurde hier in der Versammlung als neuer Vertreter bestimmt. Beide können bei der 

Hauptversammlung nicht persönlich anwesend sein. Herr Völkert und Herr Fries werden beide 

einstimmig von den Delegierten bestätigt. Herr Völkert ist somit auch stimmberechtigtes Mitglied im 

SSV-Vorstand. Im Falle seiner Abwesenheit ist Herr Fries zur Vertretung berechtigt. 

 

 

 



TOP 13 – Anträge 

Innerhalb der vorgeschriebenen Frist ist ein Antrag der Leichtathletik Spvgg. Herten eingegangen. 

Es wurde die Fortführung des Sportabzeichen-Wettbewerbes zwischen von Schulen und Vereinen im 

bisherigen Modus beantragt. 

 

Nach einer lebhaften und teilweise recht emotional geführten Diskussion zum Antrag und der 

Sportabzeichen-Abnahme während der Corona-Pandemie beschließt die Mitgliederversammlung 

einstimmig, dass der Sportabzeichen-Wettbewerb im Jahr 2022 im bisherigen Modus ausgeschrieben 

wird. Schulen und Vereine werden dazu zeitnah angeschrieben.  

Der SSV-Vorstand wird sich im Rahmen des Beschlusses nun weiter mit dem Thema Sportabzeichen-

Wettbewerb und einer möglichen Änderung im Modus beraten und für 2023 eine Modifizierung 

überlegen. Hierbei soll auch die besondere Rolle der Leichtathletikvereine berücksichtigt werden, die 

das Sportabzeichen auch für die Allgemeinheit anbieten.  

 

 
TOP 14 – Verschiedenes 

 

 Herr Zechel berichtet über Planungen, am 14.05.2023 wieder ein Spiel-und Sportfest im Backumer 

Tal durchzuführen. Hier gab es bereits erfolgreiche Gespräche mit den Hertener Stadtwerden und 

der Stadt Herten. Auch Sponsoren konnten gefunden werden. Das Spiel – und Sportfest soll unter 

größerer Beteiligung der Hertener Vereine stattfinden. Zu gegebener Zeit wird es hier einen Aufruf 

geben.  

 

 Es erfolgt eine Nachfrage, ob schon feststeht, ob die Kreisumlage auch im nächsten Jahr vom SSV 

übernommen wird. Da die Übernahme von der Kassenlage des SSV Herten abhängt und der 

Vorstand erst zum Jahresende dazu beraten wird, kann hierzu Seiten des Vorstandes keine 

verbindliche Auskunft gegeben werden. Die Vereine werden im Falle der Übernahme zeitnah nach 

der Entscheidung darüber informiert. 

 

 Weitere Rückmeldungen gibt es nicht mehr. 

 

 Herr Zechel bedankt sich für das Interesse bei allen Anwesenden und schließt die Sitzung. 

 

 

Die Versammlung endet um 21.20 Uhr.  

 

 

 

 

--------------------------------------------                                    -------------------------------------- 

Hermann Zechel, Stellv. Vorsitzender      Iris Walter, Protokollführerin 

 


